

"Estamos a tiempo de evitar un mal que dure décadas" - Expansión - 24/11/2015

## LA ENTREVISTA

# "Estamos a tiempo de evitar un mal que dure décadas"

**ENTREVISTA MANUEL LÓPEZ Rector de la Universidad de Zaragoza** / Esta semana el representante de la UZ deja su cargo como presidente de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas.

Ana Gil, Madrid

Manuel López (Melilla, 1946) es una de las caras más populares de la universidad española de los últimos tiempos. Rector de la Universidad de Zaragoza, esta semana deja su cargo como presidente de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE).

– **¿Augura un buen 2016 a los campus españoles o todo lo contrario?**

Creo que el año 2016 será algo mejor que 2015, pero me falta perspectiva para saber con qué intensidad y en qué materias.

– **¿La marcha de Wert tiene algo que ver en esto?**

Ha cambiado la política del Ministerio de Educación y la fluidez en la relación con las universidades.

– **Sinceramente, ¿cómo le cae el nuevo jefe del ministerio Íñigo Méndez de Vigo?**

Tengo una magnífica relación personal con él y ante la pregunta tengo que responder que me cae muy bien.

– **Estamos todo el día hablando de la Lomce, ¿va a haber otra comidilla este año?**

No lo sé. Lo que es deseable es que en materia de educación a todos los niveles se produzca un pacto de estado que evite reformas y contrarreformas periódicas.

– **¿Por qué la universidad no sigue las directrices de Carmen y ofrece en sus comedores comida gratis para los más necesitados?**

La función social de la universidad está relacionada, aunque no exclusivamente, con la formación superior para su jóvenes. En este sentido, la universidad sí tiene que estar comprometida con la equidad social de

### Elección del nuevo presidente de CRUE

Esta semana se han celebrado elecciones a nuevo presidente de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas. Esta asociación está formada por un total de 76 centros de educación superior.



**"La marcha de Wert ha cambiado la política del Ministerio y la relación con las universidades"**

los jóvenes a los que atiende, pero no puede responder de la equidad de toda la sociedad, ni por los objetivos de su misión específica ni por sus recursos económicos.

– **Después del ministro de educación, ¿es usted el que más manda en esta materia en nuestro país?**

No. Las competencias universitarias dependen de las Comunidades



Manuel López es antiguo estudiante de Farmacia de la Complutense.

Autónomas y la CRUE es la gran asociación de las universidades españolas, sin capacidad normativa.

– **Con un millón de alumnos más y 30.000 profesores en los colegios, ¿los jóvenes van a estar preparados para la etapa universitaria?**

Confío mucho en el talento de nuestros jóvenes, en el progresivo incremento de la formación de nues-

tras familias y sobre todo en la formación y vocación del profesorado de la educación pública. Aún estamos a tiempo de evitar un mal que dure décadas.

– **Este curso académico nos despediremos de la Selectividad; ¿está satisfecho con la nueva medida?**

Renovar los sistemas es positivo, pero la renovación puede producir

Cuando Manuel López era universitario...

#### ESTUDIOS

Farmacia en la Universidad Complutense de Madrid.

#### EL MEJOR RECUERDO

Mi buena formación durante el bachillerato y mi vocación por la investigación y la docencia.

#### EL PEOR

El déficit de algunos profesores en mis estudios de licenciatura.

#### EL HOBBY

El ajedrez, la lectura y la música.

#### LA ANÉCDOTA

La poca atención que recibí por mi discapacidad visual en mis estudios. La mejor solución, la colaboración de mi novia, ahora mi mujer.

#### UN PROFESOR

Ángel Giménez Solves, que fue mi tutor y mi director de tesis. Tenía una discapacidad, pero era un gran profesor e investigador.

#### UN LIBRO

'El arte de amar', de Erich Fromm.

#### UNA PELÍCULA

'Casablanca', de Michael Curtiz.

#### UN AMIGO

Carlos Nieto y Trinidad Carrero, desde la infancia.

#### EL MEJOR CONSEJO

Un fracaso es una lección para el futuro.

confusiones e incluso diversidad de actuaciones dentro del territorio nacional que no son aconsejables y que debe corregirse.

– **Año nuevo, vida nueva... ¿cuál es el próximo reto de la universidad?**

El diálogo con el futuro gobierno, fluido y sincero, y desinteresado para plantear reformas del sistema universitario.